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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

99627-0850

Expediente e editoria

ESPIONAGEMCedae abre Programa de 
Demissão Voluntária. 

Veja os detalhes

A Companhia Estadual de Água e Esgoto do Rio 
de Janeiro (Cedae), responsável pela captação 
e pelo tratamento de água no Estado do Rio, 
abriu um Programa de Demissão Voluntária 
(PDV) oferecendo um pacote de incentivos 
financeiros aos funcionários que decidirem 
deixar a empresa, privatizada em 2021. O PDV 
está aberto a parte dos 3.200 funcionários da 
empresa, e o período de adesão vai de 17 de 
outubro a 16 de novembro de 2023.
Quem aderir vai receber aviso prévio integral e 
multa rescisória de 40% do Fundo de Garantia 
por Tempo de Serviço (FGTS) — 20% previstos 
na legislação para demissão por acordo mútuo 
mais 20% de incentivo pagos pela empresa. 
No modelo de desligamento por acordo, os 
empregados que saíram poderão sacar 80% 
do saldo do FGTS, se forem ativos, ou o saldo 
total, se já forem aposentados.
Está previsto ainda a concessão de prêmio 
de adesão correspondente a 35% da base de 
cálculo do incentivo por ano de trabalho na 
empresa. Essa base corresponde ao salário-
base e demais vantagens fixas e variáveis 
definidas nas regras do PDV. O valor mínimo 
deste prêmio de adesão será de R$ 75 mil.
De acordo com a empresa, o funcionário 
que aderir ao plano de demissão receberá o 
valor correspondente a seis meses de vale-
alimentação, vale-café da manhã, vale-refeição, 
bolsa de estudos, auxílio para pessoas com 
deficiência ou acometidas por doenças graves, 
e auxílio-creche para os empregados que 
tenham o respectivo benefício válido no mês 
em que aderirem ao programa.
Além da captação de água, a empresa ainda é 
responsável pela distribuição de água em 16 
municípios fluminenses - que não aderiram à 
privatização do serviço.
O leilão da Cedae na Bolsa de Valores, em 
São Paulo, foi realizado em abril de 2021, e 
concedeu à iniciativa privada a prestação do 
serviço de água e esgoto em regiões do estado 
por R$ 22,7 bilhões. Com a concessão, parte 
do fornecimento de água do estado estará nas 
mãos de dois consórcios por 35 anos.

Caso Abin: operação para investigar programa espião 
afasta número 3 da agência e prende dois servidores
Ferramenta permitia monitorar os passos de até 10 mil proprietários e foi usada por três 

anos na gestão Bolsonaro. Polícia Federal apreendeu mais de 170 mil dólares em dinheiro 
vivo na casa de diretor
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Polícia Federal (PF) realiza 
nesta sexta-feira uma ope-
ração para investigar o uso 
de programa secreto que 
monitorou a localização de 
pessoas através do celular. O 
caso, envolvendo a Agência 

Brasileira de Inteligência (Abin), foi revelado 
em março pelo GLOBO. Até o momento, dois 
servidores da agência foram presos, cinco afas-
tados e o montante de US$ 171,8 mil em di-
nheiro vivo apreendidos. Segundo a colunista 
do GLOBO Bela Megale, o sistema foi aciona-
do mais de 30 mil vezes. Desse montante, os 
investigadores detalharam 2.200 usos relacio-
nados a políticos, jornalistas, advogados e ad-
versários do governo Jair Bolsonaro.
A ação foi autorizada pelo ministro Alexan-
dre de Moraes, do Supremo Tribunal Federal 
(STF), que determinou o afastamento de cin-
co servidores pelo uso indevido de sistema 
de geolocalização. Entre eles estão dois dire-
tores, sendo um deles Paulo Maurício Fortu-
nato Pinto, diretor e atual número 3 da Abin. 
A apreensão dos US$ 171,8 mil em dinheiro 
vivo — cerca de R$ 872 mil na cotação atu-
al — ocorreu em um endereço vinculado ao 
diretor. A origem ainda é desconhecida e será 
investigada pela PF.
Além de determinar a prisão de Rodrigo 
Colli e Eduardo Arthur Yzycky, foram cum-
pridos 25 mandados de busca e apreensão, re-
alizados hoje pela Polícia Federal nos estados 
de São Paulo, Santa Catarina, Paraná, Goiás e 
no Distrito Federal.
Outro alvo da PF é Caio Cesar dos Santos 
Cruz, filho do general da reserva e ex-minis-
tro de Jair Bolsonaro Carlos Alberto Santos 
Cruz. Segundo a colunista Bela Megale, Caio 
Cesar dos Santos Cruz é apontado pelos in-
vestigadores como representante da empresa 
que vendeu o sistema a Abin.
A ferramenta da Abin permitia, sem qual-

quer protocolo oficial, monitorar os passos 
de até 10 mil proprietários de celulares a cada 
12 meses. Para isso, bastava digitar o núme-
ro de um contato telefônico no programa e 
acompanhar num mapa a última localização 
conhecida do dono do aparelho.
De acordo com as investigações, além do uso in-
devido do sistema, apura-se a atuação dos dois 
servidores da Agência que foram presos. Eles são 
suspeitos de, em razão de possibilidade de de-
missão em processo administrativo disciplinar, 
usar o conhecimento sobre o sistema como meio 
de coerção indireta para evitar a exoneração.
Conforme O GLOBO revelou em março, os 
dados são coletados por meio da troca de in-
formações entre os celulares e antenas para 
conseguir identificar o último local conheci-
do da pessoa que porta o aparelho. O sistema 
foi utilizado durante a gestão do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL), quando o diretor da 
agência era Alexandre Ramagem. Atualmen-
te, Ramagem é deputado defederal (PL-RJ).
A PF pontua que o sistema de geolocalização 
utilizado pela Abin é um software intrusivo na 
infraestrutura crítica de telefonia brasileira. “A 
rede de telefonia teria sido invadida reiteradas 
vezes, com a utilização do serviço adquirido 
com recursos públicos”, informou, em nota.
Mais cedo, a colunista Malu Gaspar, do GLO-
BO, informou que jornalistas, advogados, 
políticos e adversários do governo de Jair 
Bolsonaro (PL) estão entre as pessoas que fo-
ram monitoradas ilegalmente pelo grupo de 
agentes da Abin, sob a gestão de Ramagem.
Os investigados podem responder, na medi-
da de suas responsabilidades, pelos crimes 
de invasão de dispositivo informático alheio, 
organização criminosa e interceptação de 
comunicações telefônicas, de informática ou 
telemática sem autorização judicial ou com 
objetivos não autorizados em lei.
Procurados pelo GLOBO, Bolsonaro e Rama-
gem ainda não se manifestaram. Por meio de 

nota, a Abin afirmou que vem colaborando com 
as investigações, cumprindo integralmente todas 
as requisições da Polícia Federal e do Supremo 
Tribunal Federal. Disse também que servidores 
investigados foram afastados de forma cautelar.

Programa espião comprado sob sigilo
Como revelou o GLOBO, a ferramenta, cha-
mada “FirstMile”, ofereceu à Abin a possibi-
lidade de identificar a “localização da área 
aproximada de aparelhos que utilizam as re-
des 2G, 3G e 4G”. Desenvolvido pela empresa 
israelense Cognyte (ex-Verint), o programa 
permitia rastrear o paradeiro de uma pessoa 
a partir de dados transferidos do celular para 
torres de telecomunicações instaladas em di-
ferentes regiões. Com base no fluxo dessas in-
formações, o sistema oferecia a possibilidade 
de acessar o histórico de deslocamentos e até 
criar “alertas em tempo real” de movimenta-
ções de um alvo em diferentes endereços.
A agência comprou o software por R$ 5,7 
milhões, com dispensa de licitação, no fim 
de 2018, ainda na gestão de Michel Temer. A 
ferramenta foi utilizada ao longo do governo 
Bolsonaro até meados de 2021.
Como o GLOBO mostrou à época, um inte-
grante do alto escalão da Abin afirmou que 
o sistema era operado sob a justificativa de 
haver um “limbo legal”. Ou seja, como o aces-
so a metadados do celular não está expres-
samente proibido na lei brasileira, a agência 
operava a ferramenta alegando serem casos 
de “segurança de Estado” — e, portanto, não 
estava quebrando o sigilo telefônico.
O problema, segundo esse oficial de inteli-
gência, era que o programa podia ser mane-
jado “sem controle” e não era possível saber 
se foram feitos acessos indevidos. Na prática, 
qualquer celular poderia ser monitorado pelo 
programa sem uma justificativa oficial e não 
havia necessidade de registros sobre quais 
pesquisas eram realizadas.

A
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Presidente norte-americano busca aprovação de orçamento para envio de ajuda a Israel e Ucrânia

Biden acusa Hamas e Rússia de 
quererem 'aniquilar' democracias

Governo autoriza a entrada de quase 
300 militares dos EUA no Brasil

presidente dos Estados 
Unidos, Joe Biden, afir-
mou em discurso nesta 
quinta-feira (19) que o 
grupo islamista palesti-
no Hamas e o presiden-

te da Rússia, Vladimir Putin, querem 
"aniquilar" democracias. Na sequência, 
ele anunciou que pedirá ao Congresso 
um financiamento "urgente" para o en-
vio de ajuda a Israel e Ucrânia.
Os Estados Unidos estarão mais seguros 
"por gerações" se ajudarem esses dois paí-
ses em guerra, insistiu o presidente ameri-
cano em uma mensagem incomum à na-
ção direto do Salão Oval da Casa Branca.
"O Hamas e Putin representam ame-
aças diferentes, mas têm algo em co-
mum: ambos querem aniquilar com-
pletamente uma democracia vizinha", 
acrescentou o democrata de 80 anos, 
que acabou de retornar de Tel Aviv, 
onde assegurou ao primeiro-ministro 
israelense, Benjamin Netanyahu, que 
os Estados Unidos apoiam Israel.
Por isso, ele pedirá na sexta-feira (20) 

ao Congresso que financie "urgente-
mente" a ajuda a Israel e Ucrânia, "nos-
sos parceiros essenciais".
"É um investimento inteligente que 
trará dividendos para a segurança dos 
Estados Unidos por gerações. Nos aju-
dará a manter as tropas americanas 
fora de perigo. Nos ajudará a construir 
um mundo mais seguro, mais pacífico 
e mais próspero para nossos filhos e 
netos", disse Biden.
"A liderança dos Estados Unidos é o 
que mantém o mundo unido. As alian-
ças americanas são o que nos mantém 
seguros, a nós, Estados Unidos. Os va-
lores americanos são o que nos tornam 
um aliado com o qual outras nações 
querem trabalhar", disse ele.
"Os Estados Unidos ainda são um fa-
rol para o mundo. Ainda. Ainda", asse-
gurou. Com este discurso à nação, Joe 
Biden, candidato à reeleição, quer con-
vencer seus rivais republicanos, mas 
também o eleitorado, cansado da guer-
ra na Ucrânia, sobre a necessidade de 
um pacote de ajuda para Kiev e Israel.

Presidente dos EUA, Joe Biden, durante 
discurso - Foto: ReproduçãoO

'Política mesquinha'
Ao vincular a defesa de Israel com a da 
Ucrânia, ele espera obter o consenso que 
até agora lhe faltou no Congresso para 
financiar ajuda militar adicional a Kiev.
Também é uma oportunidade para se 
distinguir de um Partido Republicano 
que está em tumulto desde que alguns 
congressistas republicanos próximos 
ao ex-presidente Donald Trump pro-
vocaram a destituição do presidente da 
Câmara baixa, sem até agora conseguir 
impor um sucessor.

Assim, a instituição está imersa em 
uma crise, incapaz por enquanto de 
aprovar um projeto de lei.
"Não podemos permitir que a política 
mesquinha e partidária e a raiva se in-
terponham em nossa responsabilidade 
como uma grande nação. Não pode-
mos e não vamos permitir que terro-
ristas como o Hamas e tiranos como 
Putin vençam. Eu me recuso a permitir 
que isso aconteça", disse Biden, conven-
cido de que seu país continua sendo o 
guardião da liberdade.

O governo federal autorizou a entrada 
e permanência temporária de 294 mili-
tares dos Estados Unidos no Brasil para 
realizar uma ação de treinamento junto 
ao Exército Brasileiro entre os dias 24 
de novembro e 20 de dezembro. O de-
creto foi publicado no Diário Oficial da 
União desta quinta-feira, 19.
O exercício faz parte da Operação Core 23 
(Combined Operation and Rotation Exer-
cise) que une as duas tropas militares para 
trocarem experiências e táticas de defesa 
entre si. O treinamento será realizado em 
Belém, capital do Pará, e nos municípios 
de Ferreira Gomes, Macapá e Oiapoque, 
no Estado do Amapá.
Além do grupo de militares, o exército norte-
-americano traz consigo armamentos, aces-
sórios, munições, sensores e equipamentos 
de comando, controle e comunicação.

Em maio, uma comitiva esteve no Brasil, 
nos mesmos municípios, em mais uma 
etapa de reconhecimento para realizar 
pela primeira vez uma atividade do tipo 
em território amazônico.
Na ocasião, os visitantes verificaram as-
pectos relacionados à saúde da tropa que 
iria participar do exercício que ocorre-
rá agora. Equipes avaliaram a estrutura, 
equipamentos, suprimentos e procedi-
mentos para realizar a ação. A inspeção do 
exército estrangeiro checou as instalações 
de abastecimento do Exército Brasileiro.
Segundo o Exército Brasileiro, a ideia é 
"manter os laços históricos entre os países 
e incrementar a integração e a cooperação 
entre os dois exércitos", afirmou em nota 
no início do ano sobre a operação. Em ju-
nho, os dois países realizaram um 'inter-
câmbio' de quatro dias em Goiânia-GO.

Exércitos dos EUA e do Brasil realizaram 'intercâmbio' em junho
- Foto: Divulgação/Exército Brasileiro
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CORRUPÇÃO

oliciais civis são alvos, mais uma 
vez, de uma operação da Polícia 
Federal, nesta sexta-feira (20), 
contra tráfico de drogas. Segun-
do as investigações, três agentes 
e um delegado desviaram 280 
kg de uma apreensão de cocaína 

e ainda venderam os entorpecentes.
Cerca de 50 policiais federais saíram para cumprir 
oito mandados de busca e apreensão na capital 
fluminense e em Araruama, na Região dos Lagos. 
Um dos endereços é a 33ª DP (Realengo), onde 
os investigados atuam. Uma mansão em Vargem 
Grande, na Zona Oeste, residência de um dos po-
liciais, também é alvo da ação. No local, os agentes 
encontraram mais de R$ 48 mil em espécie. 
De acordo com a PF, a Justiça determinou o afasta-
mento dos agentes de suas funções, sendo um de-
les delegado, identificado como Renato dos Santos 
Mariano, titular da 25ª DP (Engenho de Dentro) 
na época. A Justiça estabeleceu que os investigados 
passem a ser monitorados através de tornozeleira 
eletrônica. Foi determinado, ainda, o sequestro de 
R$ 5 milhões em bens dos envolvidos.
A ação, nomeada DÉJÁ VU, é um desdobramen-
to da operação TURFE deflagrada em fevereiro 
do ano passado, contra o tráfico internacional de 

drogas. Na ocasião, em dezembro de 2020, poli-
ciais federais monitoravam uma carga de 500 kg 
de cocaína que seria exportada do Porto do Rio.
Durante o monitoramento, uma equipe da 25ª 
DP (Engenho de Dentro) abordou o caminhão 
com as drogas, próximo ao Complexo da Maré, 
e prendeu o motorista em flagrante. No entanto, 
segundo a PF, 10 malas com 280 kg da droga 
teriam sido desviadas e apenas sete delas, com 
220 kg, foram realmente apreendidas. 
Durante as investigação, a Polícia Federal des-
cobriu que além dos agentes da 25ª DP (Enge-
nho de Dentro), houve o envolvimento do de-
legado titular da unidade, de um outro policial 
civil e da irmã de um dos policiais.
O nome da operação DÉJÀ VU diz respeito à 
sensação de já ter visto ou vivido uma situação 
que está acontecendo no presente. A expressão 
francesa significa “já visto”.
Em nota, a Polícia Civil informou que a Correge-
doria-Geral da corporação apoiou a ação e está 
instaurando procedimentos internos disciplinares. 
A Civil reforçou, ainda, que repudia qualquer tipo 
de desvio de conduta e atividade ilícita, e reiterou 
seu compromisso no combate à criminalidade.
Através das redes sociais, o secretário-executivo 
do Ministério da Justiça, Ricardo Cappelli, para-

benizou o trabalho da PF. Em publicação no Ins-
tagram, Cappelli escreveu: "Policiais traficando é 
a desmoralização da autoridade do estado. Para-
béns à Policia Federal pelo trabalho. A ação dos 
órgãos de fiscalização e controle é fundamental".

Operação Drake
Na manhã de quinta-feira (19), quatro policiais 
civis que passaram pela Delegacia de Repressão 
a Furtos de Cargas (DRFC) e um advogado fo-
ram presos pelos crimes de tráfico de drogas e 
corrupção. Os suspeitos são acusados de terem 
traficado 16 toneladas de maconha, apreendidas 
na divisa de São Paulo com o Rio de Janeiro.
De acordo com a PF, a investigação identificou 
que duas viaturas ostensivas da Delegacia de 
Roubos e Furtos de Cargas da PCERJ (DRFC) 
abordaram um caminhão carregado com a dro-
ga. O veículo apreendido foi levado até a Cidade 
da Polícia Civil, no Jacaré, Zona Norte do Rio, e 
os policiais negociaram, mediante ao pagamen-
to de propina por intermédio de um advogado, 
a liberação da carga e a soltura do motorista.
Após o combinado, três viaturas da DRFC es-
coltaram o caminhão até os acessos da comuni-
dade de Manguinhos, também na Zona Norte, 
onde a carga foi descarregada por criminosos.

Agentes da Polícia Militar realizam, na manhã 
desta sexta-feira, uma operação na Cidade de 
Deus, na Zona Oeste do Rio. A ação, segundo a 
corporação, tem como objetivo coibir práticas cri-
minosas, desobstruir vias, com retirada de barri-
cadas, bem como reprimir as práticas de roubo de 
veículos no acesso à comunidade. Até o momento, 
não há registros de prisões ou apreensões.
A ação ocorre no dia seguinte à recuperação de 
oito metralhadoras desviadas do Exército de 
São Paulo naquela região. No fim da tarde desta 
quinta-feira, policiais da Delegacia de Repres-
são a Entorpecentes (DRE), encontraram o ar-
mamento nas proximidades da Gardênia Azul. 

A PM não afirma se há relação entre a operação 
e o fato ocorrido horas antes.
De acordo com a Secretaria municipal de Saúde 
(SMS), a Clínica da Família José Neves e o Cen-
tro municipal de Saúde Hamilton Land, mantêm 
o atendimento à população. Apenas as atividades 
externas, como as visitas domiciliares, foram sus-
pensas nesta manhã. Já a Clínica da Família Lou-
rival Francisco de Oliveira acionou o protocolo de 
acesso mais seguro e, para segurança de profissio-
nais e usuários, suspendeu o funcionamento.
A Secretaria municipal de Educação (SME) ain-
da não se manifestou sobre o funcionamento de 
unidades de ensino.

A Polícia Civil finalizou o inquérito sobre a 
morte da estudante Caroline Kethlin, de 22 
anos. Ela foi atropelada por um ultraleve pi-
lotado por Nathan Marchon, de 29 anos, no 
Aeroclube de Nova Iguaçu, na Baixa Flumi-
nense, em setembro deste ano. A jovem teve 
morte cerebral após o acidente. A investiga-
ção indiciou o piloto por homicídio culposo, 
quando não há intenção de matar.
Na investigação, a polícia constatou que a pis-
ta do aeroclube funciona clandestinamente e 
que pedestres e aeronaves dividem o espaço 
sem considerar o perigo da prática. A polícia 
também concluiu que Marchon foi negligen-
te por não olhar com atenção ao ambiente da 
pista e constatar presença da vítima, além de 
"negligente" e "imprudente" pelas decisões to-
madas como piloto da aeronave.
Caroline, que era estudante da Escola Prepa-
ratória de Cadetes do Exército (EsPCEx) em 
Campinas, no interior de São Paulo, estava 
no Rio para passar feriado de Independência 
com a família em Nova Iguaçu após desfilar 
no 7 de setembro. A jovem corria na pista 
quando sofreu uma pancada na cabeça.
— Eu ouvi um barulho, botei a mão na cabe-
ça e pensei: "Meu Deus, tomara que não te-
nha machucado ninguém". Em seguida, veio 
um rapaz e perguntou se tinha alguém acom-
panhando a Carol e avisando que ela tinha 
sido atropelada. Quando cheguei lá, eu en-
contrei ela. Eu estava em estado de choque, 
fiquei fora de mim — contou Abner Ribeiro, 
pai da jovem.
Segundo Abner, os dois tinham o costume 
de frequentar o aeroclube. Ainda de acordo 
com ele, tudo aconteceu muito rápido. A jo-
vem teria sido atingida e corpo arremessado 
a seis metros:

Policiais civis são alvos da PF em nova 
operação contra tráfico de drogas

PM faz operação na Cidade de Deus para retirada
de barricadas e repressão a roubo de veículos

Polícia indicia piloto que atropelou estudante 
com ultraleve por homicídio culposo

Segundo as investigações, os agentes desviaram 280 kg de uma apreensão de cocaína e ainda venderam os entorpecentes

Policiais apreenderam mais de R$ 48 mil na casa de um dos investi-
gados - Foto: Divulgação / Polícia Federal

P

— A aeronave foi rápida ao atingi-la, foi em seis 
segundos. Deu uma pancada e jogou ela a seis 
metros. Ele acelerava muito. Acho que ele sol-
tou, a aeronave saiu rápido demais e pegou ela.
Em depoimento à polícia, o piloto disse que 
não viu Caroline na pista e "por isso, achou 
que não tinha ninguém".
A Agência Nacional de Aviação Civil (Anac) 
informou que o Aeroclube de Nova Iguaçu 
não é uma entidade certificada pelo órgão 
para oferta de cursos de formação de pilotos 
e não consta no cadastro de aeródromos pri-
vados da Agência. Por isso, não são permiti-
das operações com aeronaves no local.

Caroline Kethlin de Almeida Ribeiro, de 22 anos — Foto: Arquivo pessoal
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Prefeitura de Duque 
de Caxias iniciou, esta 
semana, a construção 
do passeio público nas 
pistas laterais do Canal 
Caboclo, em Duque de 

Caxias. As calçadas, com piso intertra-
vado de concreto retangular, terão acesso 
para pessoas com deficiência ou mobi-
lidade, facilitando também a circulação 
dos moradores das comunidades da Vila 
Ideal e do Parque Vila Nova. O canal está 
recebendo galerias de concreto armado 
em um trecho de 960 metros, através de 
uma obra realizada com recursos pró-
prios e dos governos estadual e federal.
Na primeira fase, a obra está sendo realizada 
entre as avenidas Paulo Moreno e Dr. Mano-

el Teles, até a foz do Rio Meriti. Nas laterais, 
para facilitar a manutenção do córrego e a 
circulação de moradores, serão construídas 
pistas asfaltadas e travessias, e instalada ilu-
minação de led, mais econômica e que pro-
porciona mais segurança para os moradores.
A obras vão facilitar o escoamento das 
águas, evitando alagamentos no centro da 
cidade nos períodos de chuva forte. Na se-
gunda fase, dentro do programa de com-
bate a enchentes, e com recursos estaduais, 
serão canalizados outros 1.300 metros até 
o bairro Trezentos, divisa com o município 
de São João de Meriti.
A Prefeitura e o Estado estão realizando 
obras de infraestrutura e macrodrenagem 
nos canais Bom Retiro, Canaã, das Velhas, 
Calombé, Gaspar e Ventura.

Na onda das fiscalizações “in loco” que 
têm focado em blitzes de trânsito, depó-
sitos de automóveis, hospitais, escolas, 
postos de gasolina e até no Maracanã, 
chegou a vez das concessionárias de água 
e esgoto entrarem na mira da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio (Alerj). E 
quem abraçou a causa foi o deputado Fe-
lipinho Ravis (SDD), que é pré-candidato 
à Prefeitura de Nova Iguaçu.
Na última quarta-feira (18), a equipe de 
Felipinho Ravis postou alguns vídeos 
em suas redes sociais nos quais o depu-

DUQUE DE CAXIAS
Prefeitura avança na construção de passeio
público em pistas laterais do Canal Caboclo

Concessionária de águas entra
na mira das fiscalizações da Alerj

Evento está marcado para a manhã deste sábado, com início às 8h

2

A

tado aparece conversando com morado-
res do bairro da Viga, em Nova Iguaçu, 
Região Metropolitana do Rio, sobre pro-
blemas enfrentados pela população com 
o abastecimento de água. De acordo com 
o deputado, uma série de covardias vêm 
sendo cometidas contra a população 
mais carente, inclusive idosos e portado-
res de necessidades especiais.
“A minha bandeira é enraizada no res-
peito e no diálogo, pilares essenciais 
para uma sociedade saudável. Honra-
mos a todos os trabalhadores, pois re-
presentamos a população para a qual a 
política existe. Exigimos responsabilida-
de das empresas que não cumprem seu 
compromisso com o povo, os clientes e 
os cidadãos que desempenham seu pa-
pel na sociedade, pagando suas contas, 
tributos e impostos. É imperativo obter 
um retorno justo, garantindo uma rela-
ção equitativa para um funcionamento 
eficaz, permitindo que a população viva 
do seu trabalho e desfrute de harmonia 
com seus entes queridos e sua família”, 
escreveu o deputado.
O parlamentar acusa a empresa Águas 
do Rio de apresentar cobranças à popu-
lação com valores retroativos altíssimos, 
estimados em cálculos sem qualquer 
embasamento técnico. E quando os mo-

radores não conseguem pagar essas con-
tas, têm o fornecimento de água inter-
rompido pela concessionária.
“É uma covardia, eles obrigam o traba-
lhador a ir lá fazer o parcelamento de 
débito, de moradores que às vezes nem 
têm consciência de que devem algo, mas 
para não ficarem sem água, vão lá e são 
obrigados a parcelar. São valores absur-
dos, pessoas devendo 10 mil reais, 28 mil 
reais à empresa Águas do Rio sem saber 
que devem. Isso é uma covardia e eu vou 
denunciar”, garantiu Felipinho Ravis.
O deputado cobrou que a Águas do Rio 
preste contas à população e justifique a 
falta de água, assim como os graves er-
ros relacionados a valores e funciona-
mento. “Nesse processo, não devemos 
esquecer os funcionários que defendem 
seu sustento, mas que também fazem 
parte do povo e que necessitam de um 
funcionamento adequado da empresa 
para garantir uma vida digna para eles 
e suas famílias. Ambas as partes devem 
buscar um acordo através do respeito e 
do diálogo. Estaremos incansavelmente 
cobrando para que os responsáveis por 
todo esse caos solucionem o problema e 
cumpram com seu dever”, escreveu o de-
putado em seu perfil.
Após a grande repercussão da posta-

gem, o deputado postou um segundo 
vídeo nesta sexta-feira (20), ao lado do 
diretor-superintendente da Águas do 
Rio para a Baixada Fluminense, Luiz 
Fernando Fabbriani, informando que a 
empresa voltou atrás e que não realizará 
mais o corte de água das residências que 
estiverem com a conta do mês paga. 
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INFRAESTRUTURA RODOVIÁRIA

Cobrança será iniciada a partir da zero hora da próxima sexta-feira. Motos estão isentas
s motoristas que trafegam 
pelo Arco Metropolitano 
passarão a pagar pedágio 
a partir da zero hora da 
próxima sexta-feira, dia 
27 de outubro. A tarifa bá-

sica para o trecho do Rio (BR 493RJ, Km 
112+500) foi estipulada pela Agência Na-
cional de Transportes Terrestres (ANTT) 
em R$ 10,10. A praça de pedágio fica na al-
tura do município de Itaguaí. Motocicletas, 
motonetas, bicicletas moto, ambulâncias, 
veículos oficiais e do corpo diplomático, 
são isentos da tarifa de pedágio.
A EcoRioMinas, concessionária respon-
sável pela administração da via informou 
que distribuirá material informativo nas 
cabines para orientar os usuários sobre o 
início da operação. Os interessados tam-
bém poderão esclarecer suas dúvidas pe-
los serviços 0800 116 0493 e 0800 116 0465 
(para deficientes auditivos).
Ainda de acordo com a concessionária, os 
valores calculados pela ANTT levaram em 

consideração o Índice Nacional de Preço 
ao Consumidor Amplo (IPCA), com vista 
à recomposição tarifária, mais arredonda-
mentos. A cobrança das tarifas foi autori-
zada após a conclusão dos trabalhos iniciais 
realizados pela EcoRioMinas.

Formas de pagamento
Os motoristas poderão fazer o pagamento 
da tarifa em dinheiro ou cartão de qualquer 
bandeira, além da possibilidade de paga-
mento por aproximação. Também serão 
aceitas as modalidades DBTrans, Visa Vale 
e TAG de pagamento automático.

Benefícios
Os usuários que trafegam nas rodovias ad-
ministradas pela EcoRioMinas serão con-
templados com dois benefícios tarifários: o 
Desconto Básico de Tarifa (DBT) e o Des-
conto de Usuário Frequente (DUF). Para 
obter as vantagens, é necessário apenas ter 
instalado no veículo um TAG, chip eletrô-
nico autoadesivo colado ao para-brisa, que 

permite que os veículos passem pela pista 
automática de cobrança de pedágio.

DBT – Esse benefício oferece 5% de des-
conto a todas as categorias de veículos, 
independente da quantidade de viagens 
realizadas. Todo e qualquer veículo com 
TAG sempre que passar por uma das cabi-
nes automáticas de pedágio receberá 5% de 
abatimento no valor da tarifa.

DUF – Contempla apenas veículos de pas-
seio (automóvel, caminhonete e furgão; au-
tomóvel e caminhonete com semirreboque; 
automóvel e caminhonete com reboque). 
Esse benefício oferece uma redução adicio-
nal e progressiva no valor da tarifa a partir 
da segunda passagem pela mesma praça, 
mesmo sentido, realizada no mesmo mês. 
Sendo assim, quanto mais a pessoa utiliza 
a rodovia, menor fica o valor do pedágio. 
A partir da 31ª passagem no mês, a tarifa 
mínima será cobrada em todas as viagens 
adicionais até o final do respectivo mês.

O prefeito do Rio, Eduardo Paes, assinou, nesta 
quinta-feira (19/10), o contrato da parceria pú-
blico-privada (PPP) do Complexo Hospitalar 
Souza Aguiar com representantes do consórcio 
Smart Hospital, vencedor da licitação. A PPP, 
na modalidade concessão administrativa, foi 
leiloada em agosto, em São Paulo, e serão mais 
de R$ 850 milhões em investimentos, sendo R$ 
530 milhões nos três primeiros anos.
– Inauguramos um novo modelo, uma nova 
forma de fazer gestão. Não tem nada de pri-
vatização do Souza Aguiar, o que estamos fa-
zendo é pegar diversos serviços terceirizados, 
espalhados em mais de cem contratos, colocar 
num só contrato e ter uma gestão organizada 
do hospital. Ao mesmo tempo, atrair o recurso 
privado para investimentos. E fomos ousados 
em começar pelo maior hospital da rede, da 
América Latina – afirmou Eduardo Paes.
Essa é a primeira PPP de saúde do Rio e pro-
posta vencedora foi de R$ 191 milhões, o que 
representa um desconto de 2,5 % em relação 
ao teto estabelecido pela Prefeitura. O con-
trato tem prazo de 30 anos, e a empresa será 
responsável pela modernização, adequação 
de instalações prediais e prestação de serviços 
não assistenciais no Hospital Souza Aguiar, no 

Hospital Maternidade Maria Amélia Buarque 
de Hollanda e na Coordenação de Emergên-
cia Regional (CER) do Centro. Nada muda no 
atendimento médico, que segue a cargo da Se-
cretaria Municipal de Saúde.
– É um grande investimento no principal 
hospital da cidade. Um complexo que tem 
uma maternidade, um grande centro de 
emergência e nossa central de regulação. 
Nossa expectativa é entregar o hospital todo 
reformado para a população do Rio de Janei-
ro em três anos. Teremos construções novas, 
aumento do centro cirúrgico e da capacida-
de de atendimento do hospital. Esperamos 
que o Souza Aguiar, que já é uma referência, 
seja o melhor hospital da América Latina 
nos próximos três anos – disse o secretário 
municipal de Saúde, Daniel Soranz.

Maior emergência pública do Rio
O Hospital Municipal Souza Aguiar é a maior 
emergência pública do Rio de Janeiro, com 
atendimento gratuito pelo Sistema Único de 
Saúde. Em 2022, a unidade registrou 9,6 mil 
internações; 7,8 mil cirurgias; 40 mil tomogra-
fias; e 54,3 mil exames de raio-x. Pela locali-
zação privilegiada no Centro do Rio, o Souza 

Aguiar, que tem 115 anos, atende milhares de 
pessoas não só da capital, mas de toda a Região 
Metropolitana e do interior do estado.
Complementando o complexo de saúde, 
em 2022, o CER Centro realizou 74,7 
mil atendimentos, e a Maternidade Ma-
ria Amélia Buarque de Hollanda, 6,4 mil 
internações e 4,4 mil partos.
– Nos sentimos privilegiados de participar des-
se projeto, em um hospital com a relevância e 
importância para o município e para o estado. 
É um projeto desafiador, com obras sendo rea-
lizadas com o hospital em funcionamento. En-
tendemos que é um desafio enorme, mas acre-
dito que teremos sucesso – declarou o diretor 
do consórcio Smart Hospital, André Portela.

Como funciona uma PPP
As parcerias público-privadas são uma mo-
dalidade de contrato entre o poder público e a 
iniciativa privada para a execução de um servi-
ço de interesse da população. Nesse modelo, a 
empresa fica encarregada de fazer um grande 
investimento a curto prazo, de executar e ope-
rar tal serviço. Em contrapartida, o município 
remunera a empresa pelo investimento e servi-
ços prestados a longo prazo.

Pedágio no Arco Metropolitano começa a ser cobrado
no dia 27; tarifa foi estipulada pela ANTT em R$ 10,10

Prefeitura assina contrato de R$ 850 milhões
em investimentos no Hospital Souza Aguiar

O

– Um ano depois de inaugurarmos o Su-
per Centro Carioca de Saúde em Benfica, o 
maior complexo de saúde da América Lati-
na, é anunciado um investimento no maior 
centro emergencial público de saúde do 
Rio. Tenho certeza de que o Centro nunca 
viu um volume tão grande de investimen-
tos em tão curto espaço de tempo – disse 
o subprefeito do Centro, Alberto Szafran.
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As policlínicas Nielson do Carmo, no Centro, e Nova 
Aurora realizaram atividades referentes ao Outubro 
Rosa, mês voltado à conscientização e à prevenção 
ao câncer de mama. As ações foram promovidas pela 
Prefeitura de Belford Roxo, através da Coordenadoria 
das Policlínicas e Unidades Especializadas, da 
Secretaria Municipal de Saúde (Semus). 
Em Nova Aurora, a enfermeira Elizangela Santos da 
Silva ministrou palestra sobre o autoconhecimento 
do corpo e a importância do diagnóstico precoce. 
“A prevenção começa com a atenção aos sinais que 
o corpo vai apresentando. Por isso a importância 
do autoconhecimento da mama, do exame com 
os toques com a ponta dos dedos e os preventivos 
regulares”, esclareceu a enfermeira.
Para a administradora da Policlínica de Nova Aurora, 
Marta Campos Martins, a mobilização do Outubro 
Rosa é mais um momento de reforçar o cuidado com 
a saúde e a qualidade de vida da população. “Eventos 
como o Outubro Rosa são para alertar às mulheres 
sobre doenças que tem cura quando diagnosticadas 
no início, como é o caso do câncer de mama. Hoje, 
temos 13 especialidades na unidade, inclusive 
mastologista, e uma equipe dedicada para acolher e 
orientar. Divulgar essas informações evita que uma 
paciente venha a buscar o serviço de saúde com um 
quadro agravado e mais complexo”, comentou Marta 
Martins. Ao final, foram distribuídos panfletos 
informativos e brindes com brincos e laços cor-de-
rosa para o público.

Nielson do Carmo e Oscar Lima
Palestras e distribuição de panfletos e brindes 
também fizeram parte da ação pelo Outubro 
Rosa na Policlínica Nielson do Carmo, no Centro. 
“Temos enfatizado a importância de que as 
mulheres se cuidem e que não tenham vergonha 
de procurar as nossas unidades de saúde para 
fazer seu preventivo”, pontuou o coordenador 
das Policlínicas da Semus, Admilson Figueiredo.
Quem também promoveu ações do Outubro Rosa 
foi a Unidade de Saúde da Família Oscar Lima, no 
bairro Shangrilá junto à equipe e-Multi e a escola 
municipal Tenente Walmor Lynch Valença. Diversos 
serviços foram oferecidos à população. O evento, 
que teve a participação do secretário de Gestão e 
Inovação em serviços público, Matheus Carneiro, 
contou ainda com palestras em educação em saúde e 
prevenção dos cânceres de mama e de colo.
De acordo com o Ministério da Saúde (MS), 
são esperadas mais 700 mil novas notificações 
de neoplasias malignas (tumores) até 2025. 
Entre elas, os cânceres de mama e colo do 
útero, doenças oncológicas que mais atingem as 
mulheres em todo o mundo.

Macaé marca presença no 1° Fórum Estadual
de Organismos de Políticas para Mulheres

Prefeitura avança nas obras
de escola padrão do Cantão

Policlínicas 
e Unidade de 

Saúde da Família 
promovem ações 
no Outubro Rosa

nvestimentos na educação. 
A Prefeitura de Belford 
Roxo segue avançando nas 
obras de construção de 
uma nova escola padrão 
no Cantão, em Heliópolis. 

A escola com capacidade para mil alunos 
seguirá todas as recomendações de dimen-
são com salas amplas de recurso, leitura, 
informática, refeitório com área de convi-
vência e espaços climatizados.
As estruturas das salas de reunião, dos pro-
fessores, da coordenação, e os banheiros 
masculino e feminino já seguem adianta-
das. Na sequência serão realizadas as eta-
pas de pavimentação, de alvenaria e coloca-
ção de laje, das salas de aula, assim como a 
construção da rampa de acessibilidade.
As obras fazem parte do programa de cres-
cimento das escolas da rede municipal e 
vão beneficiar alunos do bairro e região. 
“Estamos felizes em continuar oferecen-
do uma educação cada vez melhor, com 
qualidade, da forma que nossas crianças 
merecem, atendendo as determinações do 
prefeito Waguinho”, destaca o secretário 
municipal de Educação, Denis Macedo.

A cidade de Macaé teve sua representação de 
destaque no 1° Fórum Estadual de Organis-
mos de Políticas para Mulheres (OPM), orga-
nizado pela Secretaria de Estado da Mulher 
e realizado nesta quinta-feira (19) no Palácio 
Guanabara, na capital carioca. O evento reu-
niu gestoras de 20 municípios fluminenses, 
contando com a presença da secretária de 
Políticas para as Mulheres de Macaé, Sheila 
Juvêncio, e diversas autoridades.
A abertura do evento contou com a partici-
pação de figuras ilustres, incluindo a secre-
tária Nacional de Articulação Institucional, 
Ações Temáticas e Participação Política, 
Carmem Foro, a secretária de Estado da 
Mulher, Heloísa Aguiar, a desembargadora 
Adriana Mello, a deputada Tia Ju, entre ou-
tras autoridades que compartilharam suas 
visões e compromissos para o fortaleci-
mento das políticas públicas voltadas para 
as questões de gênero.
O fórum propiciou um espaço para apresentar 
um mapeamento da relação entre os OPMs 
e as ações direcionadas para as mulheres no 
Estado. Dados destacaram a importância dos 
organismos, revelando que municípios com 
OPMs são responsáveis por mais de 90% dos 
programas, projetos e ações voltados para as 
mulheres. Esses números realçam a relevância 

I

de fortalecer as políticas públicas para questões 
de gênero no Rio de Janeiro.
Além disso, durante o evento, foi apresentado 
o aplicativo "Rede Mulher na Palma da Mão". 
Essa ferramenta permite às vítimas de violên-
cia doméstica solicitar ajuda da Polícia Mili-
tar, cadastrar uma rede de proteção composta 
por amigos e familiares, ter acesso rápido ao 
serviço de registro de ocorrências da Polícia 
Civil, solicitar medidas protetivas e obter in-
formações sobre toda a rede de proteção à 

mulher no Estado do Rio de Janeiro.
A representante de Macaé, Sheila Juvên-
cio, enfatizou a importância do fórum para 
fortalecer a articulação com o governo es-
tadual e municípios vizinhos. “Momentos 
como este, nos quais trocamos experiências 
e compartilhamos desafios, são fundamen-
tais para pensar em ações estratégicas que 
garantam os direitos das mulheres, promo-
vam sua autonomia e combatam todas as 
formas de violência de gênero", disse.

Evento aconteceu nesta quinta-feira (19) e reuniu 
gestoras de diversos municípios - Foto: Divulgação
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MÍDIA INFANTIL

Filme mostra quem lucra por trás de crianças e adolescentes que trabalham online 

Documentário Infância em Caixa investiga 
universo de pequenos influenciadores

Edital de cooperação e intercâmbio cultural será discutido no encontro do Cosud

om milhões de visualiza-
ções, vendas de produtos 
e publicidades, as crianças 
e adolescentes influencers 
representam um mercado 
muito lucrativo, o que gera 

dificuldade em relação à privacidade e, so-
bretudo, combate a publicidade infantil, 
quando o Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente (CONANDA) 
atestou que pessoas de até 12 anos de idade 
sequer conseguem diferenciar o que é en-
tretenimento do que é publicidade. 
Idealizado, produzido e dirigido pela jorna-
lista Nathália Braga, o documentário “In-
fância na Caixa” mostra o mundo por trás 
dos influenciadores infantis, que, para além 
de memes e brincadeiras, viraram trabalhos 
distribuídos em redes sociais como YouTu-
be, TikTok e Instagram. A pré-estreia será 
neste sábado, 21, no Instituto de Arquitetos 
do Brasil (Rua do Pinheiro 10, Flamengo), 
a partir das 17h. Após a exibição haverá um 
debate com a presença de Nathália.

Sobre o documentário 
O filme “Infância em Caixa” investiga o 
impacto e os riscos da indústria de in-
fluencers mirins a partir dos relatos de 
três famílias, que se deparam com uma 
indústria feroz e exploradora. A jorna-
lista apresenta o histórico da publicidade 
infantil irregular liderada por big-techs 
e o mercado publicitário, que dificultam 
políticas de privacidade no Brasil.
“Ser influenciador é uma profissão rela-
tivamente recente que entrou para a lis-
ta de desejos das crianças. Porém, como 
muitas carreiras artísticas, se tornar 
criador de conteúdo na internet é uma 
atividade que pode se iniciar muito an-
tes dos 18 anos de idade, mas estamos 

falando de crianças. Elas não podem 
trabalhar (nem de brincadeira) e, des-
de 2014, não podem ser público-alvo 
de conteúdos publicitários. O Conselho 
Nacional dos Direitos da Criança e do 
Adolescente (CONANDA) atestou que 
pessoas de até 12 anos de idade sequer 
conseguem diferenciar o que é entrete-
nimento do que é publicidade. Isso sig-
nifica estar vulnerável. O lucro sobre a 
presença infantil na internet tem muitos 
caminhos diferentes. O rastreio de há-
bitos de consumo com venda de dados 
sensíveis é um deles. As mesmas redes 
sociais onde as crianças mantêm e assis-
tem canais de conteúdo infantil, já cole-
taram esses dados e venderam de forma 
imoral. Além disso, já foi comprovado 
que algoritmos identificam momentos 
de baixa autoestima em meninas e ofe-
recem publicidade baseada neste estado 
emocional”, aponta Nathalia.

C Sobre Nathália Braga
Formada em Comunicação Social pela 
UFRJ e, a jornalista e criadora de con-
teúdo Nath Braga começou a carreira 
como repórter televisiva no canal Mul-
tiRio, onde fez cobertura de eventos, en-
trevistas com especialistas e estudantes, 
além de realizar locuções para a Prefei-
tura Municipal do Rio de Janeiro.
Com fluência em inglês, trabalhou como 
apresentadora e repórter no The Inter-
cept Brasil. Tem ampla experiência em 
entrevistas, apresentações, transmissões 
ao vivo, locuções, palestras e mediações. 
Além disso, é co-fundadora do Influên-
cia Negra, onde dirigiu e apresentou o 
podcast da plataforma, vencedor do prê-
mio Sim à Igualdade Racial.
Em 2022, foi reconhecida pelo Linke-
dIn como Top Voice enquanto parte 
da jovem geração que promove debates 
inovadores no país. No mesmo ano, foi 
selecionada para o programa de acelera-
ção Black Voices Fund, do YouTube, do 
qual é fellow. Também é TEDx Speaker, 
atua como mestre de cerimônias e mi-
nistra palestras sobre comunicação, em-
preendedorismo e sexualidade, além de 
apresentações inspiracionais.
Nas redes sociais, Nath Braga publi-

Serviço
A pré-estreia do filme “Infância em caixa” 
vai acontecer no IAB - RJ - Instituto de 
Arquitetos do Brasil, R. do Pinheiro, 10 - 
Flamengo, Rio de Janeiro 
Evento: das 10h às 22h
Data: 21/10/23 (sábado)
Horário de exibição do documentário: 17h
A entrada é gratuita e o evento é aberto 
para todes

Para ficar por dentro do documentário:

Instagram da casa: https://www.insta-
gram.com/casanaara/

Instagram do Projeto: https://www.ins-
tagram.com/infanciaemcaixa/

Instagram da Idealizadora: https://www.
instagram.com/nathbragap/

ca conteúdos que mesclam informação 
acessível com leveza para mais de 57 
mil seguidores. Entre as pautas aborda-
das pela pós-graduanda em Sexualidade 
Humana estão comportamento adulto, 
educação, viagens, vivências pessoais e 
os bastidores do jornalismo.

A Secretaria de Cultura do Estado do 
Rio vai propor no encontro do Consór-
cio de Integração Sul e Sudeste (Cosud), 
que está acontecendo em São Paulo até 
sábado (21), um edital de Cooperação 
para Circulação e Intercâmbio Cultural 
entre os estados.
Segundo a secretária Danielle Barros, a 
iniciativa vai contemplar linguagens ar-
tísticas diversas, voltadas para área da 
cultura e da economia criativa, a serem 
realizadas já no ano de 2024.

A ideia é que a Comissão de Seleção de 
Projetos seja composta por um repre-
sentante de cada estado, com investi-
mento de até cerca de R$ 15 milhões, 
financiado pelas entidades federativas.
O Cosud foi criado em de março de 
2019 pelos governadores do Sul e do 
Sudeste. O objetivo é consolidar a 
agenda de cooperação entre os go-
vernos dos estados, com temas que 
atendam às demandas econômicas, 
sociais e ambientais.

Os governadores Eduardo Leite (RS), Romeu Zema (MG), Claudio Castro (RJ), Jorginho Mello (SC) e Tarcísio de Freitas (SP) em 
encontro anterior do Consórcio de Integração Sul Sudeste (Cosud) — Foto: Divulgação/Governo do Estado do Rio de Janeiro



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

10 Sábado 21 a Segunda-Feira 23
de Outubro de 2023CULTURA

AQUELE ABRAÇO !!!
>> PEDIDO DE LEITOR - No domingo, 15 deste outubro, Dia do Mestre, este Velho Escriba recebeu 

pedidos para falar um pouco sobre a professora Branca Alves de Lima, pouco conhecida, criadora da 
"Cartilha Caminho Suave", que, em mais de meio século, alfabetizou perto de 40 milhões de crianças e 
adultos. Professora Branca nasceu em São Paulo em 1911 e faleceu em 2001, lá também, com 91 anos. 
Devemos muito da alfabetização do nosso país a essa educadora. Por um dever moral espalhemos o nome 
e a história de Branca Alves de Lima! "Todos que aprenderam ler e escrever antes do meado da década de 

90 lembram o quão agradável era, a cada semana, aprender com a cartilha uma sílaba nova e todo um con-
junto novo de palavras", diz minha conhecida e cozinheira aposentada Neuza Aparecida de Jesus, 68 anos. 

Esta cartilha e a tabuada foram importantes na alfabetização da criançada. Aquele Abraço em todas e todos!!!

SDT vai rolar na Casa da Cultura às 17h com atrações culturais diversas e roda de conversa

A escola de samba Tradição está se preparan-
do para o próximo carnaval com uma novida-
de emocionante: a contratação da cantora Cacá 
Nascimento, ex-The Voice Kids, que chega para 
se unir a Lico Monteiro, intérprete oficial da agre-
miação. Essa escolha realizada pela presidente 
Raphaela Nascimento promete revolucionar o 
desfile da Condor e elevar ainda mais o nível do 
samba na Intendente Magalhães.
Cacá, filha do talentoso compositor Xavier, um 
dos autores do samba da Mangueira, do enre-
do em que exalta a vereadora Marielle Franco, 
é conhecida por sua voz poderosa e presença 
marcante. Sua experiência e talento são inegá-
veis, e agora ela se une a Lico Monteiro, intér-
prete veterano da Tradição, para formar uma 
dupla de vozes que promete emocionar os fãs 
da azul e branco de Campinho.
Lico, que já vem de outros carnavais com a es-
cola, comemorou a chegada de Cacá. "Cacá veio 
através de um convite que fiz ao pai dela, Xavier. 
Ela e o enredo da nossa escola se completam, pois 
estamos falando de cor, de raça, de rainhas e de 
lugar de fala. É uma menina pra lá de talentosa e 
irá somar bastante musicalmente".
Honrada pelo convite, Cacá Nascimento falou so-
bre a importância do enredo Trono Negro. "Eu tô 
muito feliz em poder fazer parte da Tradição, ain-
da mais com um enredo tão importante, que traz 
o empoderamento do povo preto, mostrando que 
a gente pode sim estar em qualquer lugar; que a 
gente é rei e rainha em qualquer lugar".

"Estamos comprometidos em oferecer o melhor",
diz a presidente Raphaela Nascimento 

A presidente Raphaela Nascimento destacou a 
importância dessa contratação para a escola. "Es-
tamos comprometidos em oferecer aos nossos 
foliões o melhor espetáculo possível. A união de 
Lico e Cacá representa um investimento no fu-
turo brilhante da Nova Tradição". Além de seu 
talento vocal, Cacá Nascimento também brilha 
como atriz e dançarina. A Jovem iniciou sua jor-
nada na Mangueira do Amanhã, escola mirim 
da G.R.E.S Mangueira, onde atua como primeira 
voz. Sua presença se destacou quando participou 
do programa The Voice Kids, em 2019, mesmo 
ano em que impressionou como parte da comis-
são de frente da verde e rosa. Com Lico e Cacá à 
frente da interpretação, a escola de samba Tradi-
ção promete um espetáculo inesquecível e emo-
cionante no próximo Carnaval.
Em 2024, a Tradição será a sétima escola a pisar 
na avenida, pela Série Prata da Superliga Carna-
valesca do Brasil, na primeira noite de desfiles, 
dia 16 de fevereiro. 

 &
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Denise Rodrigues anuncia segunda edição do
"Sarau das Terças" em Belford Roxo dia 24

6

Ex-The Voice Kids, Cacá 
Nascimento se junta ao time 

de intérpretes da Tradição

Galera boa e animada do SDT espera que o sucesso continue na edição nº 2 do evento (Foto: Divulgação)

egundo suas palavras a esta 
Resenha Cultural & Cia, a 
produtora Denise Rodrigues, 
de Belford Roxo, está "descor-
tinando um sonho" com a vol-
ta do 'filho querido', o "Sarau 
das Terças", mensalmente ao 

palco da Casa da Cultura da Cidade do Amor, 
com apoio da Secretaria Municipal de Cultura 
via secretário, Robson Sarmento, e subsecretá-
rio, Gabriel Gomes.
Denise conta que o projeto tem a proposta de 
"encontros mensais nos quais compositores bra-
sileiros são homenageados". "Na primeira edição, 
dia 23 de agosto deste ano, reestreamos o 'SDT' 
com Aldir Blanc. Nem preciso dizer, já dizendo 
(risos), que foi um sucesso de participação e ade-
são dos nossos colaboradores e parceiros", diz, 
anunciando que a edição deste mês terá "Gonza-
guinha" como tema central. "Mais momentos de 
muita emoção estão a caminho. Contaremos com 
a participação dos cantores, músicos, arte-cultores 
e poetas, Ana Lúcia Oliveira, André Oliver, Anna 
Diamante, Edu Dias, Léo Massukato, Márcio Rufi-
no, Vitor Afonso e Tânia Riolly", acrescenta . 
A idealizadora, produtora e diretora Denise 
Rodrigues acredita na troca, aprendizado cons-
tantes e vislumbra que a cada encontro novos 
participantes surjam agregando valor ao con-
siderado antigo em versão contemporânea. Ela 
garante ser divertido e útil a todos pelo even-
to promover encontros, ensaios, conversas em 
grupo de trabalho e, acima de tudo, estimular 
vida e saúde aos envolvidos. "Se cantar e ouvir 
música e poesia já é maravilhoso, imaginem os 
estudos de composições e sentimentos dos au-

Carlinhos Salgueiro, diretor de passistas e co-
reógrafo da ala Maculelê do Salgueiro, estará 
numa posição diferente no próximo carnaval, 
depois de anos brilhando nas escolas de samba 
com seus números performáticos. O artista será 
estrela maior do desfile, pois sua trajetória se 
transformará em samba-enredo, alegorias, fan-
tasias e o Brasil conhecerá a jornada do meni-
no Carlos Augusto que sonhava em ser rei. "Ser 
enredo em vida é a maior homenagem que uma 
pessoa pode receber e eu ainda não estou prepa-
rado para ver todo um desfile me reverenciando. 
Eu vou fazer o possível pra conhecerem a minha 
história, que começou na comunidade no Anda-
raí. Quero todo mundo que participou da mi-
nha trajetória, presente. Fui criticado no início 

da minha carreira; nunca desisti e hoje vejo meu 
trabalho ganhando o mundo e sendo inspiração 
para muita gente", se emociona Carlinhos.
A coroação virá pelo bloco carnavalesco 'Raízes 
da Tijuca', através do enredo "Carlinhos, o Rei do 
Salgueiro", que mostrará sua infância, a devoção a 
Xangô e Oxum, além do seu amor pelas quadri-
lhas e claro, pelo Salgueiro, escola que o acolheu 
e o transformou como artista. "Faremos um pe-
queno resumo da vida do Carlinhos, que tem mo-
mentos marcantes e inspiradores, dentro e fora do 
carnaval. Estamos preparando algumas surpresas, 
que com certeza vão emocionar os sambistas. 
Com isso, pretendemos ser campeões com o Car-
linhos, que é o rei do Salgueiro", disse o carnava-
lesco do Raízes da Tijuca, Marcelo de Paula.

Coreógrafo Carlinhos do Salgueiro será enredo no Carnaval de 2024

União Lico-Cacá tem tudo para crescer o nível do 
samba na Intendente Magalhães (Foto: Divulgação)S

"Ser enredo em vida é a maior homenagem que uma 
pessoa pode receber", se emociona o Rei

Na edição de 
agosto, cantor 

Vitor Affonso foi 
homenageado 
pela produtora 

Denise Rodrigues 
(Foto: Divulgação)

tores em uma roda de conversa boa, ambiente 
leve, descontraído, com pessoas felizes!", vibra. 
"O produto final de tamanha dedicação poderá 
ser apreciado no dia 24 deste outubro das 17h 
às 19h na Casa de Cultura de Belford Roxo", in-
forma e convida, ao mesmo tempo. 
"Não posso esquecer dos apoiadores e parceiros, 
que formam nossa base. São eles, o Conselho 
Municipal de Cultura de Belford Roxo, Rede 
Unidos da Prata, IFRJ Campus Belford Roxo, 
AC Advocacia, Resenha Cultural & Cia, do Jor-
nal O POVO, Cultura Inglesa de Belford Roxo e 
Casa de Cultura de Belford Roxo, além da equipe 
de produção, Rômulo Soares, Julia Azevedo, Le-

tícia Loureiro e Mariana Faria", conclui Denise. 
O evento tem a direção executiva da "Metamor-
fose Produções e Artes" e "Sarau das Terças". Ide-
alização e Produção Geral: Denise Rodrigues.
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COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

espetáculo “Tributo ao Rei do Pop” 
com Rodrigo Teaser desembarca em 
BH, em novembro, nos dias 17 (com 
sessão extra) e 18 (com ingressos 
esgotados) no Grande Teatro Minas-
centro, em uma mega produção em 
homenagem a Michael Jackson.  
Os ingressos estão disponíveis no site 

Sympla.com.br ou na bilheteria do Teatro Minascentro.
Considerado pelo público e pela crítica como o melhor 
imitador de Michael Jackson do mundo, Rodrigo Teaser 
vem rompendo barreiras e se consolidando, também, 
como um dos artistas que mais vende shows no Brasil. 
Com uma agenda lotada (digna de qualquer cantor do 
alto escalão), Teaser viaja o país com o seu espetáculo 
“Tributo Ao Rei Do Pop”, uma noite mágica, com quase 
duas horas de duração, onde o cantor e bailarino paulista 
apresenta todos os grandes clássicos de Michael Jackson, 
em reproduções perfeitas a nível visual, vocal e físico.
Com um palco grandioso (que conta com painéis de led, 
elevadores, lasers e máquinas de efeitos especiais), o show 

envolve uma equipe de 25 pessoas e apresenta ao público os 
figurinos, as coreografias e é claro, as músicas (com banda ao 
vivo) que consagraram Michael Jackson como o maior artis-
ta de todos os tempos. Após anos de pesquisa e investimen-
tos, Rodrigo Teaser apresenta a maior homenagem já feita 
ao Rei do Pop na América Latina, reconhecida pela família 
do astro e pelos músicos que trabalharam com ele. A direção 
de coreografia do espetáculo é de La Velle Smith Jr, vencedor 
do Grammy e bailarino de Michael Jackson por 28 anos.  
No repertório dessa Mega Produção, músicas que não 
podem faltar, Human Nature, Thriller, Beat It, Billie Jean, 
Smooth Criminal e Black Or White e muitos outros clás-
sicos de Michael Jackson.

Biografia Rodrigo Teaser:
Fã de Michael Jackson desde criança, Rodrigo come-
çou a imitar o ídolo aos 9 anos de idade em programas 
infantis como Angélica, Raul Gil, Silvio Santos e Mara 
Marvilha. Cresceu assistindo performances do rei do 
pop e aperfeiçoando seu trabalho como dançarino, 
tornando-se um dos mais respeitados profissionais do 

ramo e dono de uma das maiores coleções de produtos 
alusivos à Michael Jackson no mundo.
Tendo em seu histórico várias aparições em TV e turnês 
por todo o Brasil e exterior. Em 2003, Rodrigo foi esco-
lhido pela Sony para representar a América Latina no 
show 30th Years of Magic, uma noite em homenagem a 
Michael Jackson, realizada no lendário Madison Square 
Garden, em Nova Iorque, onde o próprio esteve presente.
Ao longo de sua carreira, Rodrigo já dividiu o palco com 
Seu Jorge, Ivete Sangalo, Claudia Leite, Luiza Possi, KLB, 
entre outros artistas. Em 2017, participou do Rock In Rio, 
no Rio de Janeiro, sendo até hoje o único artista cover 
a ter se apresentado no festival. Em 2018 teve um show 
transmitido ao vivo pelo canal Multishow, feito inédito 
também para um artista do gênero cover. Em 2019 fez 
sua primeira turnê pela Europa e se apresentou com Jen-
nifer Batten, icônica guitarrista que acompanhou MJ em 
toda a sua carreira. Em 2020 tornou-se jurado do progra-
ma “Canta Comigo” (Record) e passou a investir em seu 
canal do YouTube, onde apresenta curiosidades sobre o 
Rei do Pop, o espaço já conta com 350 mil inscritos.

O cantor e Apresentador Netinho de Paula que tem 
feito diversos shows em todo Brasil e na Europa, 
está lançando seu novo trabalho intitulado "Essa 
Marca", será lançada em todas as plataformas  digi-
tais e nas rádios de todo Brasil.
Conta com compositores renomados como: Levi de Paula, 
Lucas Maroto, Pedrinho do Cavaco e Kikinha Sorriso. O 
artista que fez parte do grupo Negritude Jr, ele comanda 
um programa na TV Rede Brasil todos os domingos, um 
dia de princesa que também é transmitido pela TV WA. 
Com seu carisma, vem arrastando o público por onde tem 
passado, cantando seus sucessos dos anos 90 e também 
agitando a galera com seu mais novo trabalho.
Com 37 anos de carreira, e criado em Carapicuíba na peri-
feria de São Paulo já emplacou música em novela da Glo-
bo, A Dona do Pedaço, em 2019 que se chama "Beijinho 
Geladinho". O artista também ficou por quase dez anos na 
política, com projetos sociais, mais a música falou alto e re-
tornou a sua carreira musical, dando continuidade a essa 
trajetória de sucesso! Para contratar os shows do cantor, 
contamos com os profissionais Coelho Produções e Eliseu 
Ferreira que estão fazendo um belo trabalho.

O programa foi um grande sucesso com a participação do pessoal, e mais um 
triunfo do Programa V Neno, que alcançou 600.000 ouvintes. Renatinho e 

"ex É o Tcham" Daniel Playboy arrasaram na Radio Art Show

7

Rodrigo Teaser apresenta Tributo ao Rei do Pop, em BH,
com show em homenagem a Michael Jackson em novembro

Sucesso de público, Cover brasileiro volta à capital mineira em duas sessões, uma delas já esgotada!

Cantor Netinho de Paula 
vai lançar música nova em 

todas as plataformas digitais

O

E hoje teremos no bar do Mazinho na rua celestino 271 
a sensação do forro com vários petiscos maravilhosos. 

Simplesmente " FIXAÇAO DO FORRO" na area.
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Veja como é a cirurgia de reconstrução de LCA 
que Neymar vai fazer nas próximas semanas

Classificação do returno: liderança passa ao Bragantino; 
Flamengo é 4º, e Vasco, 5º antes do clássico

Brasil escapa de Argentina e Uruguai na primeira
fase do Pré-Olímpico no futebol masculino

Jogador rompeu ligamento do joelho direito e recuperação pode levar até um ano
té o início de novembro, 
o atacante Neymar vai 
realizar a cirurgia para 
reconstruir o ligamento 
cruzado anterior do joelho 
esquerdo, rompido durante 

a derrota da seleção para o Uruguai (2 a 0) 
pelas Eliminatórias da Copa do Mundo de 
2026, na terça-feira. Além do LCA, a torção 
sofrida pelo camisa 10 afetou o menisco, que 
será reparado na mesma operação.
Ainda não há informações do local e da 
equipe médica que irá realizar a cirurgia. 
Apesar de a lesão ter ocorrido com a 
seleção, a decisão dos procedimentos fica a 
cargo do clube de Neymar, o Al-Hilal, da 
Arábia Saudita. Por enquanto, o jogador 
está em São Paulo, onde acompanha os 
primeiros dias da filha, Mavie, ao lado da 
noiva, Bruna Biancardi.
A cirurgia de Neymar consiste na colocação 
de um enxerto (retirado do corpo do próprio 
atleta) exatamente no local do ligamento 

O Bragantino brilhou muito na vitória fora 
de casa sobre o Santos por 3 a 1 e, agora 
com 17 pontos, tomou do Fortaleza a 
liderança da classificação do segundo turno 
do Campeonato Brasileiro. Devido a essa 
derrota, o Santos perdeu quatro posições, 
caindo da quarta para a oitava colocação.
Os visitantes venceram seis dos dez 
confrontos, tornando a rodada 27 deste 

Brasileirão como a terceira com mais 
vitórias de forasteiros nos pontos corridos 
desde 2006 (empatada com outras nove).
O Atlético-MG se destacou nessa avalanche 
visitante porque ao derrotar o Palmeiras 
por 2 a 0, reafirmou sua força defensiva: 
dos oito jogos do returno, o Atlético-MG 
não sofreu gol em cinco, maior marca da 
segunda metade da competição. Com isso, 

assumiu a segunda colocação, deixando o 
Fortaleza em terceiro.

Flamengo à frente do Vasco
Flamengo e Vasco se enfrentam no domingo, 
às 16h, no Maracanã, e o Rubro-Negro 
chega em melhor posição na classificação 
do returno: é o quarto colocado, com 15 
pontos, um a mais que o Vasco.

Subindo
O Cuiabá conquistou seis posições ao 
derrotar como visitante o Coritiba (3 a 0) 
, deixando o Z-4 do returno e chegando 
agora à 13ª colocação. O Athletico-PR 
derrotou o Grêmio também como visitante 
e ssubiu quatro postos, passando da 11ª 
para a sétima colocação.

A seleção brasileira vai enfrentar 
Venezuela, Colômbia, Bolívia e Equador 
no Grupo A da primeira fase do Torneio 
Pré-Olímpico do futebol masculino, que 
será disputado entre janeiro e fevereiro de 
2024, na Venezuela.
O sorteio das chaves, realizado nesta sexta-
feira, na sede da Conmebol, no Paraguai, 
colocou Argentina e Uruguai no Grupo B, 
junto com Chile, Paraguai e Peru.
As duas melhores seleções de cada grupo 
avançam ao quadrangular final, que definirá 
os dois países classificados para os Jogos 
Olímpicos de Paris-2024. O Brasil é o atual 
bicampeão olímpico no futebol masculino. 
No feminino, a seleção brasileira já está 
classificada para os Jogos de Paris-2024.
No sorteio desta sexta, a Venezuela foi 
alocada como cabeça de chave no Grupo A, 
por ser o país anfitriã do Pré-Olímpico, e a 

Argentina ficou como cabeça de chave no 
B, por ter vencido o último Pré-Olímpico. 
Brasil e Uruguai ficaram no Pote 1 do 
sorteio, de modo que não poderiam se 
enfrentar na primeira fase.
No primeiro amistoso preparatório para 
o Pré-Olímpico, no dia 7 de setembro, a 
seleção sub-23 do Brasil, comandada por 
Ramon Menezes, foi derrotada por 1 a 0 
pelo Marrocos, em Fez. As duas seleções 
iriam se enfrentar novamente quatro dias 
depois, mas o segundo jogo foi cancelado 
devido a um terremoto no país.
Na próxima semana, a seleção sub-23 
inicia a disputa dos Jogos Pan-Americanos 
de Santiago, que servirá como preparação 
final para o Pré-Olímpico. O Brasil não 
conquista a medalha de ouro no futebol 
masculino do Pan desde os Jogos de 
Indianápolis-1987.

Neymar deixa o gramado de Brasil e Uruguai 
aos prantos — Foto: Pablo PORCIUNCULA / AFP

A rompido. Para isso, o fêmur e a tíbia serão 
perfurados criando túneis por onde o 
enxerto passará. Por fim, parafusos ou botões 
metálicos prenderão o novo ligamento.
Logo após a cirurgia, o atleta dará início à 
fisioterapia. Ele terá que usar muletas por 
até quatro semanas. O retorno aos campos 
pode demorar de oito a 12 meses.


